

entrecoupée par de profonds gémissements, le bon Père encourage son pénitent, et quelques instants après, ils s'embrassent avec bonheur.—Jésus a pardonné tout à celui qui a aimé beaucoup. Le court espace de quelques moments à suffi pour opéré une transformation complète.

“ La conversion de ce pénitent fut aussi durable qu'elle fut sincère. D'un seul coup il brisa tous ses liens. Il renonça pour toujours à ses anciens amis, à ses compagnons de débauche, et il ne connut plus d'autre chemin que celui qui conduit à l'église. Il communiait au moins tous les quinze jours ; dans ses conversations, il aimait à redire les leçons salutaires de sa bonne mère, ainsi que les dernières paroles que son père lui avait dites en mourant. La paroisse fut grandement étonnée de ce changement prodigieux. Il ne manqua pas de gens qui le tournèrent en ridicule : “ Il ne suffit pas de bien commencer, se dit-on, il faut savoir persévérer.—Vous verrez, le loup mourra dans sa peau. ” Mais le Cœur de Jésus, qui avait opéré cette belle conversion, la couronna bientôt irrévocablement : environ un an plus tard, la paroisse de N. reçut des missionnaires pour y prêcher le jubilé de 1865 ; le courageux Joseph assista à tous les exercices de cette sainte mission, depuis sa conversion, son cœur, jadis inaccessible à l'émotion, était devenu si sensible qu'il ne pouvait plus entendre parler de l'amour de Dieu et de l'ingratitude des pécheurs sans verser d'abondantes larmes. Aussi les discours sur les grandes vérités de notre sainte Religion avaient-ils pour résultat de briser ce cœur, et d'en faire une victime digne du Cœur Sacré de Jésus, immolé sur l'autel de la croix..... Pendant une instruction du matin, à laquelle le pieux Joseph assistait dévotement, il sentit le désir irrésistible d'aller immédiatement à confesse, et de recevoir ensuite son Dieu dans la sainte Communion... La multitude des fidèles qui assiégeaient les